

**Zeitschrift:** Bündner Schulblatt = Bollettino scolastico grigione = Fegl scolastic grischun

**Herausgeber:** Lehrpersonen Graubünden

**Band:** 81 (2019)

**Heft:** 1: Ethik, Religionen, Gemeinschaft

**Rubrik:** Aus dem SBGR

#### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### **Conditions d'utilisation**

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### **Terms of use**

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 12.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

## SBGR-Weiterbildungsangebote

«Die Wettbewerbsfähigkeit eines Landes beginnt nicht in der Fabrikhalle oder im Forschungslabor.» Sie beginnt im Klassenzimmer. Bildung und Weiterbildung bedeuten, wettbewerbsfähig zu sein. Die stete Weiterbildung ist deshalb das A und O um Wettbewerbsfähigkeit zu erreichen und beizubehalten.

VON HANNES INGOLD, SBGR



Auch für die Schulbehörden ist es wichtig, den verschiedenen Entwicklungen im Bildungsbereich aktiv zu begegnen und ihre Schulen wettbewerbsfähig zu positionieren. Der SBGR unterstützt seine Mitglieder dabei mit verschiedenen Weiterbildungsangeboten.

Das Angebot «Grundmodul: Neu gewählt in die Schulbehörden» stösst seit Jahren auf grosses Interesse, so auch 2018. Nebst einem theoretischen Teil, in welchem die gesetzlichen Grundlagen einer Schulbehörde, aber auch Themen wie Schulplanung, Stundenpläne oder Personalrekrutierung besprochen werden, können im gegenseitigen Austausch mit anderen neuen Behördenmitgliedern Unsicherheiten und Fragen besprochen und geklärt werden.

Die im Mai 2018 durchgeführte Weiterbildung zum Thema «Medien und Informatik im LP 21: Worauf kommt es bei der Umsetzung an?» traf den Nerv der Zeit.

Die Einführung des neuen Fachs Medien und Informatik bedeutet für viele Schulbehörden eine grosse Herausforderung. Um einen Einblick in die Thematik von Medien und Informatik zu erhalten, wurden den Teilnehmern unter fachspezifischer Führung der PH Graubünden die verschiedenen Möglichkeiten für die Einführung und Umsetzung des neuen Fachs praxisorientiert nähergebracht.

### Übersicht Weiterbildung 2019

Ich erachte es als Pflicht, sich als Schulbehörde weiterzubilden und sich im Austausch mit Gleichgesinnten Wissen anzueignen, weiterzuentwickeln und dadurch wettbewerbsfähig zu bleiben.

Mit dem jährlich auf aktuelle Themen angepassten Aus- und Weiterbildungsangebot positioniert sich der SBGR aktiv in diesem Bereich. Der SBGR möchte seine Mitglieder motivieren, sich einzubringen und den Austausch mit bildungsnahen Interessierten zu vertiefen. Der SBGR bietet dazu folgende Plattformen:

- Grundmodul: Neu gewählt in die Schulbehörden
- Stammtischgespräche – ungezwungener Austausch zwischen Schulbehördenmitgliedern
- (Cyber-)Mobbing in der Schule: Handlungs- und Kooperationsmöglichkeiten
- Krisenmanagement bei Ereignissen in der Schule
- Öffentlicher Vortrag: Welcher Stellenwert hat der Informatikunterricht für unsere Schulen?

Für die verschiedenen Themen konnten wieder namhafte Referenten gewonnen werden. Die Details zu diesen Weiterbildungsangeboten sowie die Anmeldemöglichkeiten sind ab Februar 2019 auf [www.sbgr.ch](http://www.sbgr.ch) zu finden.

Als Verantwortlicher für den Bereich Weiterbildung lege ich allen SBGR-Mitgliedern nahe, von diesen Angeboten zu profitieren und dadurch wettbewerbsfähig zu bleiben.

Dies ist für mich der letzte Beitrag, den ich als Vorstandsmitglied des SBGR im Bündner Schulblatt veröffentlichte. Ich werde die spannende Arbeit und die Zeit, die ich im SBGR-Vorstand mitgestalten durfte, missen und weiterhin mit Interesse das Geschehen im Schul- und Bildungswesen mitverfolgen.